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P1.ご挨拶・田中けん集会 【百語】 ・ご紹介・集会【百語】報告

P2.一般会計歳入議事録要約消費税編

P3. 江戸川区の消費税対応・消費税改定の主な例

P4.2月の大雪被害について・プロフィール

・ 弁護士による無料法律相談受付中

写真集、グラビアに興味がある方

(最近、 映像関係者と知り合いになりました)

総合連絡先: 03-3248-0888
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ん
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会

百
語

3月3 0日(日)13:00̃「山口九州キャラバン報告会」

講師:渡辺文学氏(タバコ問題活動家)

参加費:1,500円(飲酒希望者は3,000円)

4月 6日(日)13:00̃  「映画上映会&監督の語り」

「TOKYOてやんでぃ」 神田裕司監督作品

参加費:2,000円(飲酒希望者は3,500円)

4月20日(日)13: 0 0̃「最新国際情勢と日本」 講師:藤木八圭氏(フリージャーナリスト )  参加費:1,500円(飲酒希望者は3,000円) 5月18日(日)1 3:0 0 ̃  「食事会・飲み会」 参加費:1,500円(飲酒希望者は3,000円) 場 所:

田 中 け ん 事 務 所 ( 詳しく は、4 ペ ー ジ 目 に

※  食事 付 きの集 会です。 ※ 集 会

加 希 望 者 は、 事 前 連 絡 を お 願いしま す。
早稲田 大学生によ る政治意識 調 査の発

会で した。 彼らの身近な人 々 を 調 査対 象として

たの で、 設問が「 大 学に行っ

て い る こ と 前 提 」  とな ってしまい、 大 人 からは 

学に 行って いな い 」  な ど、 彼 ら に とっては 、 想 定 外

の回答が 目 立 ちまし た。 設問 に お ける稚 拙さ はあ り ま

し た が、パワ ー ポ イ ン ト を 使っての発表は見事で した。
彼らの発表 を元に参 加 者によ る 議 論を 深め て い き ま し た 。

元陸上 自 衛 隊 所 属、 家 村 和幸

氏 を ボ ラ ン ティア講師と し て お 招 きし 、 日 本の防

衛問題に語っていただきました。 実際の内容は、 世界

戦 争 史に 重 点 が置 か れ 解 説 い た だ き ま

た。世界史を勉強 し ていた参加者には、とて も よく理

解 で き たプ レ ゼ ンだったはずです。 講義は内容も時

間も濃 く、 参加者も多 かったので、 第2弾を早速検討し
たいと思 い ます。 「戦争の 歴 史 と

日本 の 国防」 3月9日(日)13:0 0̃ 19:00 参 加者

1 5 名 「早大生による政 治意識調査」 2月16日( 日)

13:00̃ 1 8:0 0  参加 者 1 1名 ひゃ く が た り  集 会 【百

】報告 酒もタバコもコーヒ
も、飲ま ず 吸わずに

中 月刊 発をめざ す、江 戸川 区 議 会 議 員 田

け ん の 政 治活動 報 告書 区

会 「民主・

んな・維 新」

何かお困りの方は

気軽にご連絡 く だl さい 。



平成26 年2月21日(金)予算特別委員会初日

一般会計歳入における消費税関連の質疑 応答を要約

田中けん委員

消費税転嫁という本区の基本的方針は理解しますが、
実際は転嫁する、転嫁しない、非課税、それに転嫁し

なくても実際は値上がりするものも含めて、 具体的に

教 え て く だ さ い 。

斉 藤 猛 財 政 課 長

まず課税、非課税の部分ですが、消費税法の中で非

課税項目が限定列挙されています。 1 3項目ごさいます。

この中には、 社会福祉事業とか、 医療とか、 介護とか、

郵便切手とか、 あとは手数料などがあります。

そのような項目と照らし合わせながら、 江戸川区の
場合は、 これは非課税項目、 これは課税項目という分

け方をしています。課税項目はきっちり3%あげさせて
い た だ く 。

非課税項日は、 仕入れにかかるコスト増分だけを転
嫁 し て い ま す 。

転嫁の総額が、 非課税と課税合わせて1億3,000万円
で す 。

田 中 け ん 委 員

非課税項目であっても、 仕入れにかかるコスト増で
値上げせさるを得ないのならば、 その幅については、

上限と下限について教えてください。

斉 藤 猛 財 政 課 長

下限で0.1%。上限で2%。人件費は非課税なので、

ーつ一つの事業で、 かかるコストを計算しながらやっ
て い ま す 。

今回、 転嫁できなかったもの、 非課税とは別に転嫁

できなかったものもいくつかあります。 それは23区全
体で決めているものとか、 東京都の基準で行っている

ものとかありますが、 それ以外は原則通りやっています。

田 中 け ん 委 員

消費税改定により、 どのくらいの事務経費がかかる
のか、 現状では把握していますか。

斉 藤 猛 財 政 課 長

4月の料金値上げに向けて準備を進めています。

その過程で、 かかる経費としては、 料金改定のご案内、

システムの改修経費になります。 今の段階ではお示し
で き ま せ ん 。

田 中 け ん 委 員

来年10月に、 消費税は再度値上げすると言われてい

ます。10%になるかもしれません。ならないかもしれ

ません。 短い期間で消費税の値上げを繰り返すことに

よって発生する事務経費がバ力にならないのではない

か と い う 私 の問 題 意 識 で す 。

(右上に続く)

2回も発生する、この事務経費が自治体に対する負担

になることを危惧しています。税収増を目的とした消

費税転嫁でありながら、 実は、 相当な経費がかかって

しまえば、 むしろ総合的な判断により、 来年10月に向けて、5%上げるのか、3%上げるのか、ハツキリした時点で1回だけ値上げした方が、 事務経費が1回しかかからず、トータル的にはその方が良かったのではないかと思うわけですが、 その辺はど
のようにお考えでしょうか。 斉 藤 猛 財 政 課長 経 費 面

で考えれば、確かにそうか もしれません。ただ、法の定め

があ ります。それに転嫁を遅くすればするほど、 入る
べき収入が入らなくなります。 先ほど 1億 3,000万の

し ま し た が、 1年

半ずらせば、1億9,5 00万の収入がはいりません。
今 年 の施策の見直 し48項目 で、 1億8,000万の効果で

すから、 ほぼそれと同じぐらいの金額になりま

す。 国がな ぜ2段階で課税すると決めたのか、 その理

由は経 済への 打 撃 を 少なく す る ことが

目的だと聞いています。 区 としては、 国の考え方に

沿って やらせていただきます。 田中けん委員 消費

税が導入されてから、 3%、 5 %と値上が りしてきまし
たが、実際に来年10月に10%になれば、こんな短い期間に

費税が値上がりすることは、 過去に前例がなかったはずで

。 値 上 げ す る

にしても、 どの ぐ ら いの 期間 を 経過してか ら 行 うの
が適当なのか 、 自治体と しての見 解を持つべ き では
ないでしょうか。 区長は 違法とお っし ゃいますが、

料 金 の値 上げ を し な い他

区の現状を見 て も、 区長の裁量 権 をもって、 ある

程度のタイミングをず らす ことは、 区長権限として認

めら れている は ず で す。 江

戸川区政はこれからもずっと続い ていくことでしょ う

し、 消費税に対する議論 はこれからも続 いて い くこと

でしょう。 この あたりは 検討課題としてご認識いただ

け ま せ ん か。 そ れ に 消費税

が転嫁されることを、 区民が どれだ け 知 つ て いる の で

しょうか。 周知徹底も必要かと思い ますが、 その辺

の取り組みに ついては、 いかがでしょうか。 斉藤 猛

財 政 課 長  周知 に

つき ましては、 広報えどがわの1 月2 0日号に、この
転嫁のことを載せました。 ホームページも同じです。

これ は294項目、 各部各課にまたがりますので、 そ れぞれ

合った 形の周 知 を

しています。 田 中けん委員 区民レベル では、 具

体的にこの項目がいくらになったのか 、 こ の様な伝え方が1

わか りやすい。 課税、非課税の話よりも、 料 金的な

話 が 1番わか り やすいと 思 い ま す。 そ
、 区 民 理解 を

求めながら、 対 応していただきたいと要望して、 私

の質 問を 終 わり ま す。



1.対象項目 :294項目

総事業額122.6億円(消費税含む)消費税相当額5.3億円

2 .内 訳

(1)課税項目:200項目

総事業額54.2億円(消費税含む)消費税相当額3.8億円

( 2 ) 非 課 税 項 目 : 9 4 項 目

総事業額68.4億円(消費税含む)消費税相当額1.5億円

( 3 ) 転 嫁 の 考 え 方 ( 原 則 )

ア . 課 税 項 目 ･ ･ ･ 3%を転嫁する(現在5%→8%)

イ.非課税項目・・事業コストの増額分のみを転嫁する

江戸川区の基本姿勢は、 294項目全てを値上げ対象

とします。 しかし実際には、 左記表のように①課税値

上げ167項目②課税値上げなし33項目③非課税値上げ

なし27項目④非課税値上げ67項目の4象限あります。

区民理解が難しいのは、 ②課税値上げなし33項目、

④非課税値上げ67項目に関する仕組みだと思います。

②駐車場の場合、 消費税転嫁分の3円、 6円、 9円など

は、100円単位の機械式ゆえ徴収できません。 同様に他の料金も多くは10円単位で徴収しているため、 転嫁後10.3円や103円になっても、 四捨五入により5円未満は切り捨てられ、 値上げなしです。 値上げには、元値200円のプール(下記別表5番)のように、 転嫁後206円だから210円徴収となる訳です。

④保育料 (下記別表12番) は非課税です。 ただし保

育所を運営する上で発生する光熱費、 その他消費税の

値上げ分を料金に求めなければなりません。 その経費

を「仕入れ」というのですが、 「仕入れ」が値上がり

するので、 非課税なれど値上げありとなるのです。

参考資料:平成26年2月20日 江戸川区経営企画部

消費 税 改定の主 な 例
N O項 目

課 税 〇

非 課 税 x
現 行 価 格 ( 円 ) 改 定 後 価 格 ( 円 )

1 タ ワーホール船堀 (大ホール全日) 〇 99,000 101,830 ( + 2,830円)

2 タ ワーホール船堀 (バ ン ケ ッ ト ・ 2時間半) 〇 10,000 1 0,290 ( +290円)

3 区民館 ,・ コミュニテ ィ 会 館  (集会室 ・ 1時間) 〇 400 410  ( +10円)

4 グ ラ ウ ン ド ( 1 面 2 時 間 ) 〇 1,000 1,030 ( + 3 0円)

5 総合体育館温水プール(個人利用・大人2時間) 〇 200 210 ( +10円)

6 総合体育館温水プール(団体貸切 ・ 午前) 〇 9,000 9,260 ( +260円)

7 駐輪場 (定期使用 ・ 3箇月) 〇 4,900 5,040 ( +140円)

8 レンタサイクル ( 3 箇 月 ) 〇 6,000 6,170  ( + 170円)

9 穂高荘 (4名以上で利用) 〇 7,175 7,380 ( +205円)

10 住民基本台帳カー ド交付手数料 x 500 510 ( + 1 0円)

11 保健所使用料(水質基準化学的試験) x 4,200 4,280 ( + 80円)

12 保育料 (主たる所得条件・ 月額) x 19,100 19,400 (+300円)

13 犬の登録手数料 x 3,000 3,030 ( + 30円)

※端数調整は10円未満四捨五入 最大: 住基カー ド交付手数料 2 . 0 % / 最 小 : 薬事関係営業手数料0.1%

江戸川区の消費税 対応
消費税8 %引き上げに伴う区の歳入 (使用料 ・ 手数料等) に つ いて



広い小中学校の実現 シンプルな行政,=小さな政府特定秘密保識法に:反対

4
古紙配合率100%の再生紙を使用しています

2 月の大 雪 被 害 につい て

ま ず は 、 2 月 8 日 か ら 9 日 及 び 1 4 日 か ら 1 5 日 の 大 雪 に よ
り、 被害に遭われた皆様にお見舞い申し上げます。

江戸川区の被害状況を危機管理室よりいただいた資
料 を 基 に ま と め て み ま し た 。

2 月 8 日

停電:約5,490軒(復旧まで最大約2時間)
京成線運行休止に伴う帰宅困難者:約192名
(内38名を北小岩コミュニティ会館・小岩アーバンプラザで受入)

降雪・積雪に伴う救急車の区内出動件数 : 28件(29名)

2月14日

区施設・事業所への影響:

*春江小学校、下鎌田西小学校、生活援護第三課、

他9件で雨漏り :
*障害者就労支援センターのビニールハウス(篠崎)半壊:
*小岩アーバンプラザプール休止 :
*倒木24本、 半倒木9本、 幹折れ27本(街路樹・公園・学校):
事業・イベント等への影響:

*ウインタースクール状況 l
延泊にて日曜日帰校5件、中止2件、引返しl件、
遅延再出発l校

*カルチャー教室などのイベントの中止 :
その他:松江区民プラザからの落雪による近隣民家
への影響(塀等) :
降雪・積雪に伴う救急車の区内出動件数:22件

学校の被害も14校ありました。

雨漏りなどの施設被害が11件、

倒木が5本、半倒木が1本

となっています。

先日、被害にあった中の

春江小学校に視察に行っ
て参りましたので、 ご報

告いたします。

春江小学校の水漏れを視察してきました
2014年2月20日

現在、春江小学校は新校舎建設中なので子どもたち

は仮設校舎で勉強をしていた。 その仮設校舎が2/15の
大雪によって、雨漏りしてしまった。

断熱材に水が入って雨漏

りし、漏電の心配もあっ
た。 たっぷり雨を含んだ

断熱材は、 工事によって

取り外されていた。 取り

外された断熱材は、 一度
乾燥させて再び取り付け

られるようだ。

月曜日から休校となって、実質的に5日間の休校に。

学校は休校なのだが、 家庭の事情でどうしても子ども

を預かって欲しいと保護者が望んだ場合は、1・2年生は
学校で引き受けて自習作業をさせていた。

3年生以上については、原則受け入れず自宅待機なの

だが、 「どうしても」との望まれる場合は、柔軟に対応
している。 そのような子どもたちが約50名ほど学校に来ていた。 通常の雨風雪で漏水は考えられないが、 積雪27cm、10時間ほど普通の雨が降り、 屋根自体がプールになってしまった。想定以上の水位が

た ま り 、  継 ぎ 目の 部 分
か ら 水 が 逆 流 し て 漏 水 に 至った 。

1番酷く浸水したのは3階。 2階も浸水した。 1階にも

浸 水 し た 場 所 が あ る 。

パソコンの被害は少なかったが、 数台に水がかかっ

てしまった。図書室の被害も少なかった。いくつかの

書籍は濡れたが乾かして使えるようにした。 T Vなど
は、 同じフロア内で漏水していない場所に集めて難を

逃 れ た 。

本校舎ができあがれば、 雨漏りという自体も無くなる

だ ろ う 。

w w w.t-ke n.ｊ ｐ

0 3-3 2 4 8-0 8 8 8
( 平 日 9～1 8 時 )

自宅事務所:〒132-0021江戸川区中央4-25-14
(敷地内奥、白いプレハブ)

プ ロ フィ ー ル
松江三中卒、 墨田川高校卒、 千葉大学教育学部卒

1995年江戸川区議選 (2789票・41位)当選
1999年 同選挙 (4282票・16位)当選
2001年東京都議選 (12394票・8位)落選
2003年江戸川区議選 (4103票・15位)当選
2007年 同選挙 (3883票,25位)当選
2011年 同選挙 (3280票・41位)当選

著作(共著)“外国人参政権”で日本がなくなる日宝島社2010年

1 0 0人がしゃべり倒す!「魔法少女まどか☆マギ力」宝島社2011年 区議

会日台 親 善 議 員 連 盟 会 長・禁煙地方議連代表幹事・ホームヘルパー2級


